



GEA-ISA: PREDOMINAN MORENA Y CLAUDIA SHEINBAUM

Por José Vilchis Guerrero

De acuerdo al Reporte de Gobernabilidad de diciembre 2023 del Grupo de Economistas y Asociados (GEA) e Investigaciones Sociales Aplicadas (ISA) frente a las elecciones de 2024 afirma que Morena predomina en la intención de voto para la Presidencia de la República, 44% votaría por el partido, 17%, por el PAN, y 11%, por el PRI. Sus intenciones de voto han disminuido cinco puntos desde marzo.

En cuanto a candidaturas, 52% votaría por Claudia Sheinbaum si hoy fueran las elecciones, mientras que la candidata de oposición Xóchitl Gálvez obtendría 30%.

En el marco de las próximas elecciones federales de 2024, la satisfacción con el desempeño del Instituto Nacional Electoral se mantiene en su mejor momento, con 80% que consideran que el INE sí cumple con su función adecuadamente. El Tribunal Electoral también goza de una buena opinión, el 70% considera que el TEPJF cumple con su función adecuadamente.

En intención de voto para las elecciones a diputaciones federales, Morena predomina en las preferencias con 42%, siete puntos menos que en marzo; el PAN apenas suma 14% y el PRI 11%. Sin embargo, el denominado "Plan C" del Presidente López Obrador va perdiendo fuerza y 62% considera que es mejor que el partido del Presidente cuente con la mayoría en el Congreso, 10 puntos menos que a principios de año.

El 60% de los mexicanos considera que el Presidente López Obrador sí tratará de influir en las decisiones del nuevo gobierno. El 51% de los encuestados considera que el proyecto de gobierno actual debe ser modificado total o parcialmente, frente a 43% que considera que debe seguir el próximo sexenio.

El porcentaje de personas que cree que la sociedad mexicana está dividida y el que cree que está unida, permanecieron sin cambios en 47 y 44% respectivamente. En cuanto a la evaluación de la gestión presidencial, la apro-

bación de la labor que realiza el Presidente López Obrador descendió 7 puntos frente al trimestre anterior, al quedar en 55 puntos porcentuales, equivalente al promedio de lo que va del sexenio.

La desaprobación de la labor presidencial aumentó 8 puntos porcentuales, quedando en 44%, la cuarta posición más elevada del sexenio junto con el segundo trimestre de 2022. La razón principal para aprobar al Presidente sigue siendo "porque ha tenido buenos resultados", con 26 puntos porcentuales; la principal razón para desaprobarlo es "porque ha tenido malos resultados", con 28 puntos porcentuales.

Por otra parte, según la última encuesta de De las Heras Demotecnia, la precandidata de Morena, PT y PVEM a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, arrasa en intención de voto y conocimiento. Se llevó a cabo del 6 al 10 de diciembre de 2023, con un margen de error de +/- 2.5 puntos porcentuales, reveló que Sheinbaum cuenta con una intención de voto del 65 por ciento.

Lo anterior representa una ventaja de 52 puntos porcentuales sobre su principal rival, Xóchitl Gálvez, de la alianza conformada por el PRI, PAN y PRD, que sólo obtuvo 13 por ciento de las preferencias.

Por cuanto al nivel de conocimiento, Sheinbaum es la mejor posicionada, con 76 por ciento, que refleja una tendencia creciente después de que en noviembre tuvo el 71 por ciento y para septiembre su nivel de conocimiento fue del 68 por ciento.

La precandidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México se ubica con 18 puntos menos, que reflejó 58 por ciento de conocimiento, también con una tendencia al alza,



Foto: X: @mario_delgado